

Revista de Gandía

PERIÓDICO CONSAGRADO AL DIVINO CORAZÓN DE JESÚS
ÓRGANO OFICIAL DE LOS SINDICATOS AGRÍCOLAS DE LA REGIÓN

Año XVIII

Precios de suscripción:
En Gandía, un año. . . 2 ptas.
Fuera de Gandía > . . . 2'50 >

Gandía 29 de Diciembre de 1917

Dirección y Administración:
Calle Salelles, número 8.
GANDÍA

Núm. 917

Declaración colectiva del Episcopado español sobre algunos deberes de los católicos en las presentes circunstancias.

El cumplimiento de un estricto deber, ante la gravedad de las circunstancias que nos rodean y oprimen, nos obliga a recordar enseñanzas, doctrinas y normas de acción católica acerca de algunos deberes sociales y políticos, cuya práctica leal y sincera contribuirá poderosamente al feliz desarrollo y victorioso vencimiento de la tremenda crisis, por la que hoy atraviesa España.

Participando de la general preocupación o inquietud de los ánimos, consideramos los momentos actuales de suma gravedad, críticos y solemnes. Desde luego se advierte que son de lucha, con tendencias a la exasperación y de carácter permanente.

No se trata ya de aquellas contiendas entre bandos opuestos, que aspiran al ejercicio del Poder, sino de otras más hondas, de ideas y sentimientos opuestos, que afectan a todos los órdenes de la vida, a la entraña misma de la vida ciudadana y colectiva de la nación, y por lo tanto, a su porvenir y a su existencia.

Convertida Europa, y aun el mundo, en mar alborotado, donde han sufrido grave quebranto la justicia y el derecho, porque antes naufragaron la caridad y el amor universales a impulsos del egoísmo de los poderosos y los fuertes, España se ve empujada hacia el revuelto torbellino; y en la inevitable confusión que invade todos los órdenes de la vida por causa de la guerra, que a todos y a todo alcanza, ante la gravedad de los problemas planteados de solución insegura, ante el todavía más inseguro e incierto porvenir, que a los tímidos amedrenta y a los audaces presta osadía, hemos visto con entera claridad a los logreros de todas las desdichas, a los agitadores profesionales, a los que se arrojan la representación popular, porque el verdadero pueblo calla, prepararse un fácil triunfo de sus ambiciones o de sus pasiones insanas, tal vez de intereses extraños, torciendo el rumbo de España, su significación histórica, su misión providencial en la tierra.

Estos elementos, incapaces de vencer en toda nación sabia y fuertemente organizada—lo diremos con entera apostólica—, reciben entre nosotros fuerza y alientos de múltiples e inconsistentes cooperaciones, que proceden del pueblo mismo.

La primera es la del menosprecio en que se tiene la autoridad pública a veces por sus debilidades y condescendencias o porque no se ha ejercido por el bien común; pero, con demasiada frecuencia, por el sentimiento innato de rebeldía que abraza el corazón de todo hombre, cuando la conciencia del deber, formada por la ciudadanía y por la religión, no lo sojuzgan y lo aniquilan.

Este mal es tan grave que, mientras él subsista en una sociedad todas las más absurdas sorpresas son posibles; y, en cambio, los esfuerzos más generosos y los sacrificios más heroicos para el progreso social, el orden, la justicia y la paz, son estériles e infecundos. La autoridad social o política viene de Dios, y de su autoridad suprema nace su virtud de obligar y la legitimidad de sus sanciones contra el transgresor; mas la estabilidad y firmeza del Poder público, su externa majestad, su eficacia para el bien y para conseguir los bellos y amables fines de la convivencia humana, dependen en gran parte, como condición necesaria, del acatamiento y del respeto de los súbditos, de la obediencia y libre cooperación de todos los elementos sociales.

Cuando la revolución pretende derribar una autoridad socialmente constituida no va abiertamente contra ella, que eso sólo lo consiente la autoridad nominal o el poder envilecido, sino

que se dirige a los súbditos, atacando directamente la obediencia por deber y socavando así el más sólido fundamento y la mayor garantía de la autoridad pública.

Resistir y rechazar toda palabra seductora que excite a la rebeldía, robustecer el principio de autoridad con el apoyo moral, con el ejemplo de una obediencia cristiana a las leyes y de una firme y leal adhesión a las instituciones del país, que encarnan la soberanía y el espíritu tradicional de nuestra Patria, parécenos uno de los primeros y más urgentes deberes de los católicos españoles.

Con el mismo carácter de urgencia deben acudir todos, ricos y pobres, patronos y obreros, a sofocar el incendio social, cuyas siniestras llamaradas ya han iluminado el suelo patrio y que tiende a crecer siempre con miras destructoras.

Los Sumos Pontífices, los Prelados españoles, han señalado el peligro y su remedio; han puesto de manifiesto los males que aquejan a la clase proletaria, las soluciones católicas a la llamada cuestión social... Un día y otro día no han cesado de clamar, pidiendo a todos una doble ola de justicia y de caridad que inunden el campo de la lucha para satisfacer legítimas reivindicaciones y apagar odios injustos.

Y ¿qué hacen los católicos españoles, la mayor parte de ellos? Dormir un sueño, que parece de muerte, para despertar en la impotencia, dejando libre el campo al socialismo que destruirá la cómoda posición que algunos han elegido y arrastrará hacia los sindicatos de resistencia a los mismos obreros católicos.

Mientras tanto, algunos agitadores se aprovechan del malestar general del obrero con fines políticos; lejos de buscar la mejora y acrecentamiento de sus intereses profesionales los dificultan, y aun los impiden, y exasperan el mal con huelgas sistemáticas, impuestas por una minoría a toda la clase obrera, llevando habitualmente el hambre y la tristeza a miles de hogares, generalmente cristianos, constituidos a la sombra de la Iglesia con la bendición de Dios.

Ante tal cuadro de dolor y de miseria, ¿no apenas y contrista el ánimo ver a miles de católicos cruzados de brazos, creyendo haber cumplido ante Dios y ante su conciencia, porque no violan ciertos deberes individuales, pero dejando en completo abandono sus deberes sociales? A estos católicos va en el día de hoy dirigida principalmente nuestra voz, y en ella queremos poner todos los lamentos de los que sufren, todo el cariño de nuestra solicitud paternal por tantas familias que padecen graves privaciones en su vida material y que sienten entebrecerse el cielo de su alma por propagandas disolventes que les prometen un cielo aquí en la tierra. Y nuestra voz se levanta para decirles:

Sabed que, como hijos de un mismo Padre que está en los cielos, los hombres somos hermanos, y este lazo de fraternidad impone la ley del amor mutuo que debe buscar el bien del prójimo, la mayor cantidad de bien y el remedio de toda necesidad, con tanto esfuerzo y sacrificio cuanto la necesidad demande y nuestro poder consienta.

He aquí un deber impuesto por ley de naturaleza, santo y amable, y consolador para todo corazón cristiano en virtud del mandato de Jesucristo, nuestro Dios y Señor, que tanto amó a los hombres, encomendando con especial solicitud, a los que pueden, el cuidado amoroso de los que sufren y padecen hambre de pan y de justicia.

Pedimos al Padre de las misericordias que abra los oídos de los que hasta hoy fueron sor-



LA HERMANA

Anita Espí Quiles

CARMELITA DE LA CARIDAD

falleció el 22 de los corrientes en la Gran Asociación de Ntra. Sra. de los Desamparados de la ciudad de Valencia, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su Director espiritual, su afligida madre, hermanos D. Enrique, canónigo de esta Colegiata, D.ª Isabel y D. Francisco, ruegan a sus amigos, encomienden a Dios el alma de la finada.

El solemne aniversario que el día 15 del próximo Enero a las ocho de la mañana se celebrará en la Iglesia de las Carmelitas del Sto. Hospital de esta ciudad, será en sufragio de su alma.

EL SIGLO VELETA

El siglo pasado se llamó el siglo de las luces, por unos en serio y por otros en ridículo, y más en ridículo que en serio. Cómo se calificará el siglo presente, todavía no se puede ver, mas si se atiende a su estado actual se le ha de llamar el siglo veleta.

Tal es en efecto el movimiento actual en todo, tal su inconsistencia y volubilidad, que aventaja a la veleta más movediza de la torre más agitada de los vientos. Demos una mirada a la sociedad y lo veremos.

Prescindamos de la volubilidad mujeril que se manifiesta en sus ridiculísimos trajes y modas; porque estas se parecen a las mariposas que vuelan, suben, bajan, desaparecen. Aún no se ha extendido una moda por una exigua parte de la sociedad mujeril, cuando ya viene otra en pos de ella que la empuja y desacredita, para que se retire y le deje el lugar, sin dejar en pos de sí mas que el ridículo y el derroche, y el escándalo no pocas veces.

En las artes, y esto es cosa de hombres, reina algo mujeril; el prurito de inventar y hallar algo nuevo llega a tanto, que algunos que se llaman amantes del arte, son verdaderos anarquistas del arte, que no saben sino destruir no saben hallar cosa que satisfaga ni a ellos ni a los hombres de buen gusto. Han desechado el gusto clásico y adoptado en su lugar todos los gustos, aun los más extravagantes, y al fin se quedan sin nada grande, nada noble, nada digno, nada de tal modo bello que pueda ser admitido y aplaudido como una escuela que sustituya a las anteriores; porque todo participa de la ligereza y frivolidad del siglo veleta.

En las ciencias el evolucionismo dice lo que en ellas sucede. Un continuo trasiego de sistemas, teorías y opiniones de tal inconsistencia a las ciencias, que apenas ofrecen cosa estable. Se estudia con frenesí, y el hambre de hallar cosa nueva, hace resbalar en enormes dislates.

Enfrente de los evolucionistas y otros semejantes luchan con gallardía los sabios católicos, difundiendo las doctrinas sanas y aprobadas por la autoridad de la Iglesia y de los siglos precedentes, y procurando a la vez el verdadero y sólido progreso científico.

¿Y qué se ha de decir de la política, de la fracasada y desacreditada política, donde todo se ha reducido a un mar tempestuoso que amenaza hundirnos en el abismo?

No hablemos de la guerra que ha llevado el mundo a un estado de ferocidad a que no llegan las mismas fieras. Las palabras libertad, igualdad, fraternidad, se han trocado por odio, destrucción, crueldad; que verdadera crueldad es querer sacrificar millones de víctimas, y no querer oír hablar de paz por satisfacer un orgullo y un egoísmo imperdonable. Durísima será la historia con los autores y continuadores de la guerra.

(Continuará)

Los señores M. PANIAGUA Y COMPAÑIA del acreditado comercio en el ramo de electricidad, desean a su extensa y distinguida clientela un feliz y próspero año 1918.

Mas reduciendo la mirada a nuestra Patria, no nos parece estar en paz, sino al borde del caos y del abismo y destrucción. Vemos una agitación de espíritus, una desconfianza, una desorientación, que no tiene semejanza sino en el mar revuelto por la tempestad.

Los sabios políticos, los doctores en liberalismo y progreso, se hallan en un atolladero del que no saben cómo salir. El pueblo ignorante les echa en cara su fracaso, y ellos lo confiesan; les acusa y no se defienden; les da lecciones y las escuchan: y todos cambian cada día de opinión y desprecian hoy lo que aplaudían ayer.

Los militares tan caballeros, tan formales y celosos de la disciplina, reflejan también el espíritu del siglo veleta. Que hagan juntas de defensa para defenderse la autoridad, que quieran residenciar a los generales los que no lo son, que obliguen a que haya por ministro de la guerra un paisano por no tener confianza en ningún general, es cosa jamás oída. ¡Qué pobre papel hacen a los ojos de Europa!

He aquí, lector amigo, el legado que el año presente hace al año nuevo: una sociedad semejante a un mar revuelto y tempestuoso en que todo naufraga, un siglo voluble, informal, cruel, que se mueve y marcha como las olas del mar y no sabe a dónde va, una veleta agitada por todos los vientos.

Grande y espantoso castigo con que el Omnipotente ha querido humillar la soberbia humana, tan pagada de sí misma, que ha creído que se bastaba a sí propia y ha despreciado a Dios. La guerra ha sustituido a la codicia y egoísmo, la revolución a la falsa paz, el hambre a la molición y voluptuosidad.

Pero ¿hasta cuándo dará la tempestad? A la violenta excitación ha de suceder el aplastamiento en que se hallarán las naciones al terminar la guerra, y el quebrantamiento de fuerzas obligará a la quietud y el orden para atender a reponerse de sus inmensos males.

Y en la humillación escucharán a Dios para que renueve el mundo con un nuevo orden de cosas? Esperemos y confiemos.

Mas sobre los Santos Reyes

Los últimos telegramas recibidos confirman en todas sus partes las noticias que en nuestro ultimo número, adelantamos a nuestros lectores.

A pesar de los grandes temporales y de los muchos peligros que trae la guerra por tierra y por mar, los Santos Reyes no han desistido de visitarnos tanto es el amor que profesan a los pobres leprosos de Fontilles y a los niños de Gandia lo cual es mucho de agradecer y nos obliga a corresponder con el mayor afecto y entusiasmo preparándoles una recepción espléndida que deje bien alto nuestro nombre.

A su debido tiempo, podemos estar bien seguros que habrán llegado las cascadas para los niños y el automóvil para los pobres leprosos, y los Reyes llegarán al anochecer del día cinco de enero, o sea la víspera de su gran fiesta.

En Fontilles sabemos que se les prepara tan grande recibimiento, que algunas personas de esta Ciudad precisan trasladarse allá para verles y gozar de las alegrías y entusiasmos de los pobres leprosos; y los niños de Gandia no deben ser menos. Por eso el M. I. Sr. Abad que tanto mira por el buen nombre de nuestra amada Ciudad, ha ensanchado en gran manera las proporciones de la fiesta proyectada, añadiendo dos números nuevos y muy bonitos al primer programa; de modo, que podemos augurar y lo hacemos con indecible satisfacción, que no haremos un mal papel y que el éxito quede enteramente augurado.

Y así, para conocimiento de todos y para que cada uno vaya preparando las cosas que haya menester, según la parte que le corresponda en la fiesta, volveremos a publicar el programa con los nuevos números.

1.º Los días 2, 3 y 4 de enero, Ejercicios espirituales para niños y niñas, de 6 años en adelante, en la Iglesia del Palacio del Santo Duque, dirigidos por el P. Carlos Ferris S. J. por el orden siguiente: Todos los días, por la mañana, a las 8 y media, Misa explicada y plática. Por la tarde, a las 4, Felicitación sabatina cantada y plática.

2.º Día 5 confesión de niños y niñas; los primeros en la iglesia del Palacio del Santo Duque

y las segundas en la Santa Iglesia Colegial. Al anochecer de este mismo día, los Santos Reyes harán su entrada y recorrerán en automóvil las principales calles de la Ciudad y formarán su corte las personas más ilustres y distinguidas y algunas Corporaciones invitadas al efecto.

Para evitar cualquier percance, los niños y niñas presenciarán el paso de los Santos Reyes y de la comitiva desde los balcones, y los que estén en la calle, no se moverán de las aceras.

3.º El día 6, por la mañana a las 8, Misa de Comunión con cantos y fervorines; y a las diez y media reparto de cascadas en los Centros de los Catecismos, a los niños y niñas que presenten las asistencias de los actos de los Ejercicios.

4.º Por la tarde de este mismo día, a las 3, saldrá del Palacio del Santo Duque la gran procesión de niños y niñas con sus estandartes, banderolas, andas etc. que recorrerá las calles principales de la Ciudad, presidida por un hermoso y artístico carro triunfal que ocupará la Sagrada Familia y al que seguirán los Santos Reyes con su automóvil. En este acto tomarán parte numerosas representaciones de niños y niñas del Arciprestazgo, cada vecino en particular adornará la fachada de su propia casa y todos en común las calles en que habitan para que los Reyes no tengan nada que decir ni motivo alguno de queja.

Ultima hora. Los amigos del Niño Jesús y de los Santos Reyes que deseen lucirse y quedar bien con ellos, enviarán sus limosnas, pero de una manera espléndida, al M. I. Sr. Abad o a D.ª Rafaela Reig, Vda. de Rignón para los gastos extraordinarios de la fiesta; porque sería cosa muy fea y que daría que decir, mostrarse tacaños en un caso como este.

¡CARIDAD!

Caridad, señores, caridad por Dios. Un periódico de Madrid dice que en unas calles fueron hallados dos pobres mendigos muertos de hambre y frío. ¡Y cuántos morirán de lo mismo, sin que se sepa en sus cuchitriles! Caridad, señores, caridad por Dios con los pobres, que son hermanos nuestros.

—Pero como hay tan poco dinero, uno no puede hacer lo que quisiera...

—Oigan ustedes. Otro periódico dijo ocho días antes de Navidad que todos los billetes de la lotería estaban agotados ¿Y no hay dinero? Y ustedes saben que hay dinero para fumar, hay dinero para cines y casinos, hay dinero para lujo y vanidades y hay dinero para muchas otras cosas. ¿No es así? Pues tengan ustedes un poco de corazón y tengan caridad por amor del Corazón de Jesús con los pobres y algo hallarán para socorrerles en esta crudeza de invierno.

Y no lo duden: Dios se lo premiará con el ciento por uno.

Hermosos ejemplos

EN MADRID.

Doña María Cristina presidió en la tarde del 18 en la cripta de la Almudena el reparto de prendas del Ropero de Santa Victoria, correspondiente a la Junta parroquial de Santa María.

**

El sábado último comenzó el reparto de cocidos y panes con que las secciones de caridad del Sagrado Corazón y Unión de Damas, acuden al socorro de verdaderas necesidades como lo efectuó el año pasado, con la ayuda de personas caritativas.

EN ALMERIA.

El cónsul alemán [ha entregado al presidente de la Asociación benéfica para la Tienda-Asilo 10.000 pesetas para distribuir cien raciones diarias, durante seis meses, entre los obreros perjudicados por la reducción de la exportación de la uva.

La caridad del cónsul germano ha producido excelente impresión.—Juan Vives, Presidente del Patronato Tienda Asilo.

EL PROBLEMA ECONÓMICO

Cosas veredes...

Según datos que publicó el Gobierno, este último año la cosecha del trigo en España fué suficiente para atender a sus necesidades. ¿A qué se debe, pues, que se vea en la necesidad de acudir a graneros extraños para procurarse el que le falta?

Si esto parece inexplicable, no lo es menos lo que ocurre en el carbón. Posee España riquísimas e inagotables minas de carbón, como las de Belmez, que son capaces ellas solas, según informe técnico dirigido por un ingeniero inglés al Gobierno británico, de bastecer, no solo a la Península, sino también a todo el mercado inglés del Mediterráneo, (y nada significan estas minas al lado de la espléndida cuenca carbonífera asturiana) ¿cómo, pues, tantas poblaciones se quedan sin carbón, si no lo importan del extranjero? Por la pésima administración de los Gobiernos liberales, más atentos a sus luchas bizantinas de partido, que a las necesidades y conveniencias de la nación.

Potente es el fracaso de estos Gobiernos en todos los órdenes de la vida nacional: en el orden moral, político, científico, etc.; pero más que en ninguno aparece en el orden económico, como que ellos mismos no lo niegan.

El pueblo les echa en cara los males angustiosos que padece y desea una completa renovación en todo; pero mientras la busque dentro de las ideas y personas liberales, es muy difícil y casi imposible que la consiga.

SECCION DE MISIONES

Navidad y Reyes y la cooperación de los jóvenes y niños

I

¡Navidad!... ¡Reyes!... He aquí dos palabras mágicas, que transportan de alegría a los jóvenes y niños, que evocan en su memoria el recuerdo de un mundo de impresiones agradables y excitantes en su corazón la esperanza de nuevos días placenteros.

Hablarle a un joven de diez y seis, diez y ocho o veinte años de Navidad y Reyes, es hablarle de vacaciones, de la Nochebuena, de los más íntimos regocijos de familia, de honestas diversiones y de tal o cual regalo, nada despreciable, que, a título de aginaldo, merecido por su buena conducta y aplicación, espera conseguir de sus padres.

En cambio, un niño pequeño os contará que, aunque no lo dice expresamente el Evangelio, es indudable que en la noche del 5 al 6 de enero vienen los Reyes todos los años y llenan de caramelos los zapatos que se exponen en las puertas o ventanas, y traen los juguetes que se les piden por carta. Otros, en fin, no tan niños, no creen en esta verdadera tradición; pero para participar de sus efectos, fingen creerla. La forma, pues, varía, pero el fondo de la fiesta es el mismo: alegrías de familia, golosinas y aginaldos.

Y ¿creéis que todos los jóvenes y niños de vuestra edad disfrutarán este año de esas alegrías? Preguntado en cierta ocasión un niño, que empezaba a estudiar Geografía, si se daba el café en tal provincia de España, contestó afirmativamente, porque es necesario, añadió, para que todos desayunen. Prescindiendo de otras genialidades de esta respuesta, el novel geógrafo opinaba que todas las personas desayunan café con leche como él, e ignoraba que muchos pobres carecen de recursos para ello.

No creáis tampoco vosotros, jóvenes y pequeños lectores, que todos los de vuestra edad tendrán unas Navidades tan alegres y proveedoras como vosotros. Volad con la imaginación a las Misiones de infieles, entrad en los asilos de la Santa Infancia o en la choza de una familia india, y veréis que esos niños asistirán, sí, a la misa de Navidad en su pobre capilla y oirán decir al misionero que también por ellos nació el Hijo de Dios, pero nada más, nada de todas esas alegrías y diversiones, nada de aginaldos ni golosinas. Y ¿será posible, me diréis, hacer pasar unas buenas Navidades a aquellos niños? Sí, lo es, y muy a poca costa vuestra; bastaría para ello, una oración, un pequeño aginaldo, una carta.

II

Una oración

Lo primero que os piden los niños infieles en las próximas Navidades, Año Nuevo y Reyes, es una oración.

El pueblo que yacía sepultado en las sombras de la muerte, vió una gran luz: canta la Iglesia la noche de Navidad; ese pueblo es la gentilidad y esa luz esplendorosa es el Verbo hecho carne, Jesucristo. Para vosotros, educados en la fe católica, esa luz ha brillado ya con fulgores celestiales sobre el rosado horizonte de vuestra infancia y juventud; pero hay muchos niños y jóvenes de vuestra edad, hay muchos infieles, que todavía no han visto amanecer ese sol de esperanza, viven en las sombras del paganismo y caerán en las tinieblas de la muerte eterna; una oración, una súplica por tantos desgraciados.

Cuando os acerquéis al Nacimiento de vuestro

colegio, de vuestra casa, de vuestra parroquia decid al oído a aquel Niño encantador: ¡Jesús salvador del mundo, salva a los infieles! y unida a esa súplica algunas comuniones por su conversión La Epifanía, o fiesta de los Santos Reyes, es la celebración del llamamiento de los gentiles al Cristianismo, y, por tanto, la fiesta por excelencia de los infieles. ¿No habéis visto que en los nacimientos, uno de los Reyes es de tipo árabe, otro negro y el tercero indio asiático? Es que, como dice San Pablo, aun a los gentiles llamó Jesucristo y ofreció el título de hijos de Dios y el derecho a la gloria.

Por muy bien pasadas darán las Navidades aquellos infieles, a quienes por vuestras oraciones conceda Jesucristo el beneficio incomparable de la conversión a la fe.

(Continuará)

Crónica de la Semana

Ya salió el gordo y, como sucede siempre, les ha tocado a muy pocos relativamente y aun muchos de estos han quedado descontentos, porque o les ha tocado poco o no tanto como ellos deseaban. Y si esto pasa con los favorecidos de la fortuna ¿qué diremos de todos los demás jugadores, que son tantos? Descontentos, sin esperanzas y con el dinero fuera del bolsillo, tal ha sido su desgracia, por correr imprudentemente detrás de una fortuna desdichada. ¡Cuánto mejor es trabajar para vivir con el sudor de nuestra frente, que no buscar la riqueza sin razón ni mérito alguno! Pero predicar contra los loteros es siempre sermón perdido, sencillamente porque el número de los necios es infinito.

Lo mismo que a los loteros sin fortuna o desgraciados de la suerte, le ha sucedido al Gobierno, porque también esperaba el gordo en el decreto de disolución y no ha llegado hasta ahora. De modo, que los pronósticos de Cambó han resultado como las promesas de los ciegos cuando a voz en grito van pregonando por las calles sus décimos y billetes prometiéndole la suerte mayor a cualquier hijo de vecino que se decida a soltar los cuartos correspondientes. ¡Qué chasco! ¿verdad? Pero en esto del gordo político sucede lo contrario que en el de la lotería nacional, porque así como en este han quedado tantos descontentos, sin el dinero y sin esperanzas, en aquél al revés, como no le ha selido al Gobierno, hay la mar de gente contenta y con las más alegres esperanzas, pensando que por un lado o por otro, yéndose con la música a otra parte, por ejemplo a servir a los aliados, los que ahora tienen por el mango la sartén, todavía la podrán tomar. Y la verdad es, que estas ilusiones o esperanzas no carecen de fundamento. Pero ¿qué les parece a ustedes, vendrá el decreto? Si hubiera hombres tiesos, nosotros diríamos que no; pero así, no nos atrevemos a decir que sí, ni a decir que no. Lo mismo puede llover que no llover.

Sin embargo, teniendo en cuenta aquella famosa carta de Dato que tanto molestó a García Prieto, y ahora una declaración de Lleroux que dice saber cierto que las Juntas de Defensa han entregado un documento grave, y considerando que D. Alejandro es hombre que tiene la nariz larga y que, como es el *chulapo* de la política no se le oculta nada, y finalmente que grave para él no existe nada, ni siquiera la pérdida y muerte de los que le siguen y la ruina de la patria; creemos que no hay decreto, porque lo demás a él ¿qué más le da, o qué puede importarle?

Esto no obstante, el hombre no las debe tener todas consigo, cuando piensa reunir a sus amigos para organizar un plan de batalla para las próximas elecciones; pero estas reuniones y estos planes siempre son oportunos y prudentes porque es como avisar las tropas, y en este ramo de guerra, ya se sabe, D. Alejandro es maestro consumado.

En cambio nosotros, sin acordarnos de aquello que a Dios rogando y con el mazo dando, parece que todo lo fiamos a la Providencia y nos encuentra siempre la necesidad cruzados de brazos, o nos halla desapercibidos y, lo que es más, divididos, ¡qué desgracia! y pensar que todavía podríamos si quisiéramos salvar la situación! Afortunadamente, esta vez los Prelados han tomado de veras cartas en el asunto y en vista de la necesidad y de la urgencia del caso, se ha puesto de acuerdo y han publicado el hermoso y bien razonado documento colectivo que ya deben conocer nuestros lectores, el cual, no solo da reglas generales, sino que precisa lo que todo buen católico debe hacer si de veras quiere servir a la Iglesia y no incurrir en grandísimas reponsabilidades en la presencia de Dios. Meditemos, pues, todos en la presencia de Dios tan sabio como oportuno documento y aprestémonos

para trabajar con denuedo en la lucha que se aproxima, sin omitir trabajos, sacrificios, gastos ni molestias de ninguna clase, ya que se trata de la causa de Dios que es la nuestra, y a ver si esta vez se conoce por los resultados que comenzamos a reconquistar lo que tan lentamente por nuestra incuria y nuestras diferencias, y llevamos así el consuelo al alma y al corazón de nuestro Padre común Benedicto XV que gime oprimido no solo de los enemigos de la Iglesia, sino por lo que amarga su vida nuestras diferencias y falta de caridad.

A juzgar por lo que se ve y por las cosas que se dicen, ya parece que se aproxima la paz, pues por una parte la mayoría de las naciones beligerantes, comienzan a destallar víctimas del desaliento que causan en los ánimos de las multitudes tantas desgracias y ruinas sin provecho alguno; y por otra ya todo el mundo habla de paz, señal inequívoca de que siente su necesidad, y se sabe además que hombres de uno y otro bando trabajan con ahínco para conseguirla. Quiera el cielo que el año 1918 sea el año de la paz del mundo y que el poder de Dios que brante para siempre la cabeza infernal de la Masonería, causa de tantas desdichas y ruina del género humano, para que el beneficio de la paz sea duradero. Y en este sentido no deja de ser grandemente consoladora la declaración hecha por el representante alemán en la conferencia de la paz, declaración que habrían de aprender y practicar nuestros políticos y diplomáticos y tales otros que consideran como cosa pasada a la historia la confianza y fe en Dios: «Es providencial, dijo, que en víspera de la Natividad del Hijo de Dios, que vino a traer la paz a la tierra, nos reunamos también nosotros para eso mismo.» ¿Qué os parece?

El cronista desea a sus lectores un feliz año nuevo.

Alemania ha ganado la guerra.

En el «Daily Mail» escribe Lovat Fraser: «Si la paz se hiciera ahora, los alemanes habrían ganado la guerra».

Hemos llegado a un momento en que la suerte dependerá del estoicismo y de la extrema resistencia de la Gran Bretaña durante los próximos meses. Los Estados Unidos todavía no pueden ayudarnos. Casi podemos oír las pisadas de las legiones americanas; el viento del oeste parece traernos los murmullos de sus voces; pero todavía pasará mucho tiempo antes de que su peso se note con eficacia en el frente de batalla.

Italia se ve terriblemente acosada y Francia está agotando sus fuerzas.

Cuando pensamos en los poderosas fuerzas francesas enviadas sin dilación a Italia antes de que llegara la voz de socorro, el rubor nos sube a la cara por aquellos que entre nosotros públicamente se quejaron de que se hayan enviado también divisiones británicas al Véneto.

Para el Imperio británico, Francia e Italia, la paz en este momento equivaldría a la paz de la tumba. Alemania está a caballo sobre el viejo mundo: Su influencia sin interrupción desde Amberes hasta los límites de la Mesopotamia. Las puertas de oriente están abriéndose delante de ella. Hay que decir la verdad, aunque no nos plazca; y la verdad es que, a simple vista, Alemania está hoy día en una posición muchísimo más poderosa y más ventajosa que cuando desenvainó la espada. Durante tres siglos Alemania ha vivido en una condición de ahogo, con grandes y poderosas naciones a su alrededor. Ahora ha roto las ligaduras, y el poderoso imperio ruso se ha hundido a su contacto.

Alemania ha conquistado reino tras reino, ya con sus propias tropas, ya con sus aliados.

En el Oeste se está ahora concentrando sus fuerzas para asestarnos una serie de golpes antes de que el grueso de los ejércitos americanos pueda pasar el atlántico. Desde las playas de Bélgica mira hacia Dover y desde el Monte Grappa atalaya las lagunas de Venecia.

La paz con Alemania significaría ahora el posible quebrantamiento del Imperio británico; el aislamiento de los Estados Unidos y la ruina de Francia: Una perspectiva muy negra.

No tenemos más que un solo fin de guerra, que es continuar combatiendo contra Alemania con las armas en la mano hasta que ella pida la paz. No hay ningún camino más suave en pos de la victoria, y si no tenemos el triunfo en esta guerra se habrá sellado la puerta de la civilización occidental tal como nosotros la hemos conocido.

Inglaterra necesita más hombres

Dice el «Daily Mail»: «En el frente occidental se avecina una violenta tempestad. Hindenburg está concentrando

sus fuerzas. Todo hace suponer que están próximos allí grandes acontecimientos. Qué haremos en Inglaterra para llenar los huecos que se produzcan en las filas de nuestro ejército?

Se necesitan más hombres. Son indispensables para nuestros generales, porque, de otro modo, no pueden ganar la guerra. Ha pasado otro día sin que se haya tomado la ninguna decisión definitiva. Parece que Sir A. Geddes ha hecho varios proyectos para encontrar los hombres necesarios, pero él no puede obrar hasta que el gabinete no haya decidido en definitiva.

El país sabe que el gobierno tiene que afrontar graves dificultades; pero si permanecemos inactivos, hacemos el juego de Alemania. Mientras que nosotros discutimos, el enemigo está moviendo sus masas y obrando. Su máquina de efectivos es automática; la nuestra todavía no ha sido puesta en movimiento. No debemos en modo alguno repetir en el cuarto año de guerra el error del antiguo sistema de «llegar seis meses tarde».

Gran eficacia de la acción submarina

Dice «The Spectator»: «El número de grandes buques mercantes hundidos por submarinos ha aumentado nuevamente. Los hundimientos de la semana pasada fueron 21, entre ellos 14 buques de gran tonelaje. Estas cifras son un aviso muy agudo contra las invitaciones que demasiadas veces se nos han hecho para que consideremos que el peligro submarino había pasado. Estas cifras son especialmente desconcertantes cuando se comparan con el número relativamente bajo de llegadas y salidas de buques. Si las cifras de hundimientos en la última semana se repitiesen muchas veces, estaríamos en una situación de gran peligro».

Todo el mundo reconoce que la construcción de buques es ahora la mayor de nuestras necesidades; todo, en efecto, depende de ella. Se nos habla mucho de la importancia de los efectivos en el campo de batalla, y de la importancia de nuestro poder aéreo; y nosotros mismos naturalmente hemos muchas veces insistido en ello. Sin embargo, la verdad evidente no puede ser repetida o recordada demasiadas veces, es decir, que las aplicaciones de los efectivos en el frente y del poder aéreo y todo lo demás necesario para la dirección de la guerra, depende del aumento del número de nuestros buques.

Es inútil para los Estados Unidos crear grandes ejércitos si no pueden mandarlos a Europa y si no pueden sostenerlos completamente alimentados y equipados una vez que estén en los campos de batalla. Se ha dicho mil veces que la rapidez con que se construyen buques no alcanza a la rapidez con que los submarinos los hunden. Tomando los hechos en su valor literal, vemos claramente que si continua el procedimiento en cuya virtud el balance es gradualmente desfavorable para nosotros, se llegará a un punto, no muy lejano, en que seremos incapaces para seguir.

Nada podría ser más frívolo que el confeccionar alegremente planes militares cuando la base exigida por todos los planes militares no existe. Debemos reconocer que la solución del problema solo depende de nuestra capacidad de construir buques, ahora en adelante con muchísima rapidez. No delamos siquiera contar en este los Estados Unidos, cuyo programa, por cierto, promete mucho, pero como aquel país no ha sido en el pasado un país de grandes construcciones navales, ahora tiene que arreglar sus astilleros de un modo apresurado y además tiene que crear otros nuevos.»

El caso Callaux

Dice Gustavo Hervé en «La Victoire»: «La idea de intentar antes de la guerra una aproximación francoalemana, para impedir la catástrofe mundial que se sentía venir, no era en sí una cosa condenable. Esta idea no es M. Callaux el único que la tuvo, porque el grueso del partido republicano y la unanimidad del partido socialista la tuvieron igualmente. Así M. Callaux hubiera sido el gran hombre de estado que hubiera puesto fin a esta matanza, y nuestros soldados, causados, le hubieran bendecido y aclamado como su salvador. Y Francia entera hubiera admirado el genio de este hombre, que lo había previsto todo, que había sido justo en su política de antes de la guerra, que había adivinado la potencia alemana y que, desdeñoso de la sentimentalidad de los imbéciles que vibran con las grandes ideas de derecho y libertad de las naciones, procuraba la abundancia y la riqueza del país, por la alianza íntima de la Banca francesa y de la industria alemana. Y su corazón de hombre del Oeste, paecido en esas provincias donde el odio al «Inglés» fué durante mucho tiempo tan vivo, se alegraba

de la buena jugada que había hecho a la pérdida Albión».

Los maximilistas y la prensa francesa

Leemos en «Le Temps»: «La Prensa francesa insiste mucho en las dificultades con que tropiezan los maximilistas, sería quizás prudente tomar nota también de sus éxitos. Tenemos que defender en Rusia los intereses de Francia, y no lograremos más que a condición de ver las realidades tales como son, lo mismo bajo su aspecto favorable que en el desfavorable. Se señalan dos resistencias principales contra las cuales chocan los maximilistas: La una lo son los cosacos del Don, la otra está en Petrogrado mismo, donde los primeros elegidos de la asamblea constituyente tratan de reunirse».

Los cosacos del Don, por la distancia de su centro de Petrogrado, no constituyen ninguna amenaza inmediata para un gobierno instalado en Petrogrado. No sabemos si las operaciones militares saldrán bien o mal para los generales Korniloff y Kaledine, pero cualquiera que sea su resultado, no vemos que puedan amenazar directamente al gobierno de Lenine.

En nombre del sentido común se declara que la situación de Rusia es paradójica, que semejante paradoja no puede durar; pero ¿cuantas insinuas se han cobijado bajo la autoridad del sentido común! Parece que Napoleón III había dicho: «Bismarck no es un hombre serio». Más hubiera valido, sin embargo, tomarle en serio desde el principio. Lo que el gobierno alemán quiere obtener ahora, negociando con el gobierno Maximilista, no es solo la neutralización de Rusia, sino, además su amistad; igual que Federico II se hizo en 1762 amigo del Zar Pedro III inmediatamente después de haber sido el enemigo de la Zarina Elisabeth.

Ante este programa no debemos decir que Alemania tiene que recorrer mucho camino y que siempre estaremos a tiempo para crear obstáculos a sus maniobras. Alemania no nos dejará ver lo «etapas», a medida que pasa por ellas. Bajo el nombre de armisticio, será seguramente la paz separada la que ella está negociando en este momento, y cuando pronuncie la palabra paz, estará ya ocupada en organizar la alianza. Cuanto más sean reales las dificultades de los maximilistas, tanto más el gobierno Bolchevik tendrá interés en entenderse con Alemania, con el fin de hacerse popular, trayendo la paz, y de hacerse fuerte, apoyándose en la amistad alemana. Seguramente debe haber medios para prevenir este peligro, pero para prevenirlo es preciso verlo.»

Dificultades inglesas

Dice el «Daily Mail»: «Cuando aprenderán los hombres del gobierno que no hay más que un camino para obtener que la gente haga las cosas, y que este camino es obligar a hacerlas! Después de muchas vacilaciones se había descubierto que el método voluntario no bastaría para llenar las filas de nuestros ejércitos. Porqué no se aplicó este descubrimiento en todas las esferas? La forma obligatoria es la única para imponer sacrificios el único medio y el único suficiente que dará resultados rápidos y completos, que son esenciales en tiempos de peligro público».

La gente de este país no me parece que se da cuenta de que estamos en tiempos de peligro público. Y como se darían cuenta? El gobierno no gobierna. Apela a todos los medios. No dice en términos claros que las existencias de víveres necesarios son escasas, y que cada día hay mayor escasez, y que habrá todavía más en los días futuros. Esto sería verdad si la guerra tuviera que cesar inmediatamente. Se tardarán muchos años para que el mundo vuelva a su producción normal de víveres. Es que el público de la Gran Bretaña se da cuenta de esto? Yo no lo veo.

Este artículo se ha escrito para poner en guardia al país contra los peligros no solo exteriores sino también interiores. Un tiempo muy corto de estancia en Inglaterra, de vuelta del extranjero, me ha bastado para percibirme de las consecuencias muy inquietantes del miedo o de la impotencia del gobierno en asumir una completa responsabilidad para llevar al país por este tormento a la que nos ha lanzado la debilidad y la locura de todos los gobiernos durante los últimos 20 años. No estábamos preparados para la guerra cuando estalló. No estamos preparados para ella en la hora actual».

NOTICIAS

Ha caído, gracias a Dios, el largo temporal de agua y nieve; luce sol espléndido y ni la más ligera nubecilla empañá el purísimo azul del firmamento... pero caballeros, ¡vaya un frío que

se nos ha echado encima! El termómetro ha llegado a marcar cinco grados bajo cero!, temperatura jamás registrada en Gandia, según afirman personas ancianas, y mucho menos en el mes de Diciembre. El hielo ha alcanzado un espesor nunca visto.

Por eso no es extraño que los pobres labradores se muestren alarmadísimos y teman fundamentalmente que, si la crudeza del tiempo continúa, acaben de helarse los planteles de tomates, pimientos y berenjenas que aun quedan en pie. La naranja, según hemos oído decir, ha sufrido también mucho.

¡A las muchas calamidades que venimos sufriendo, faltaba agregar la del frío!

El martes próximo, día primero de año, a las once, celebrará sesión extraordinaria el excelentísimo Ayuntamiento, para dar posesión de sus cargos a los nuevos ediles últimamente concertados.

Los concejales que dejan la poltrona son: don José M.^a Calatayud, presidente actual, don Fernando Pérez, don Luis Catalá, don José Bolla, don Ramón Sancho, don Rafael Arias, don Tomás Ferrnán, don Gonzalo López, don Gabriel Sendra y D. Augusto Román.

¿Cómo se constituirá el nuevo Ayuntamiento? Esa es la incógnita que los rabalanes de la política tratan de despejar, en cuya operación encontrarán serios obstáculos, si determinado grupo político no depona la actitud rebelde e intransigente en que se halla colocado. Pronto saldremos de dudas.

Nosotros, ajenos completamente a las luchas de la política menuda, sólo anhelamos que los cargos, concertados o sin concierto, recaigan en personas que, como la mujer del César, sean honradas y lo parezcan, que tengan la necesaria energía para que imporen todos sus actos el más elevado espíritu de equidad y justicia, evitando toda clase de perjudiciales complacencias. Gandia está harta de política al uso y sólo desea pulcros y enérgicos administradores.

Hemos oído decir que las repetidas quejas que los abonados a la energía eléctrica formulan, por la poca intensidad de la corriente, no pueden ser atendidas porque la Compañía Hidro Eléctrica no dispone en la actualidad de la fuerza necesaria para atender a sus muchos compromisos.

Si esos rumores se confirman, nos asusta pensar el conflicto que se avecina si el caudal de agua del río Serpis disminuye o se agota, cosa no muy difícil, especialmente en el verano.

Esperamos con confianza que D. Luis Santonja adoptará las oportunas medidas para evitar cualquier anomalía en tan importante servicio.

A la temprana edad de 25 años ha fallecido en la Gran Asociación de nuestra Señora de los Desamparados de la Ciudad de Valencia, la virtuosa Hermana de la Caridad Arjita Espi Quiles, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. Su muerte ha sido sentidísima por cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus cualidades de carácter y su modo de proceder. El entierro fué una gran manifestación de duelo. A la doliente familia y muy especialmente a nuestro querido amigo el virtuoso canónigo de esta Colegiata D. Enrique Espi enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Información Religiosa

CULTOS

Iglesia Colegial

Continúan las Cuarenta Horas que oportunamente ya anunciamos.

Domingo 30 Después de Tercia la Coñventual con sermón por el M. I. Sr. Penitenciarío.

Martes, Festividad de la Circuncisión del Señor La Coñventual después de Tercia, en la que se celebró la popular Misa de Pío X del maestro Vil-seca.

Por la tarde, como último día de las Cuarenta Horas, después del Trisagio y sermón, se cantará el Te Deum y acto seguido será la bendición y reserva, oficiando el M. I. Sr. Abad.

Viernes 31 Como primero de mes Misa de Coñmunion en sufragio de D.^a Josefa Balta, Sábado 5 A las tres de la tarde la solemne víspera. Maitines de la Epifanía.

Palacio del Santo Duque

Lunes 31 de Diciembre A las cinco de la función con sermón por el R. P. Juan Sabater, de la Compañía de Jesús.

Martes, 1 de Enero. A las seis y media misa de comunión general. A las nueve y media misa solemne con sermón por el R. P. José Xeravina S. J. Par la tarde a las cinco, trisagio, benditas y adoración del Niño Jesús.

Imp. de Luis Catalá y Serra, Gandia

"DEPURASA"

(NOMBRE REGISTRADO)

LICOR ANTI-ESTAPHILOCÓCCICO AUREO

DEPURATIVO PODEROSO

Infalible para curar Antrax, Acné, Forunculosis, Erisipela, Sarampión, Anginas, Bronquitis, Laringitis, Parotiditis, Pneumonia, Coriza, Enteritis, Eczema, Urticaria, Impétigo, Diabetes, Albuminuria, Dispepsia, Nefritis, Erupciones de la piel, etc.

RECOMENDADO POR EMINENCIAS MEDICAS

PRECIO: 3'50 PESETAS FRASCO  DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Dr. Andreu, Barcelona.—Sres. Pérez Martín y Comp.^ª, Madrid.—Sres. G. Conat y Comp.^ª, Valencia.—Centro Farmacéutico, Alicante.—J. Adrover, Gandía.

PULVERIZADORES DE COBRE de la acreditada marca EXCELSIOR

REPARACIONES Y ACCESORIOS

CASA GRAS

MAYOR, 51.-GANDIA



SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 2, y de Montevideo el 3.

Línea de New York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28, y de Cádiz el 30, para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracalbo, Coro Cumana Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; para Port-Sait, Suez, Colombo, Singapur, Ilo, Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 19 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, para Singapur, á demás escalas intermedias que á la ida, hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña, el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenas Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes, dirigirse al Agente consignatario en Valencia, M. MANGLANO (BARÓN DE VALLVERT), SAN VICENTE, 257, Teléfono núm. 339.

A. OLMOS DONDERIS

OBRAJADOR DE SOMBREROS Y VESTIDOS para señoras y niñas

Martínez Cubells, 6, pral. - (Antes Santa Clara)

VALENCIA

COLEGIO DE CORTE Y CONFECCIÓN

= SUCURSAL DE =


DOÑA AMPARO OLMOS

= DIRIGIDO POR =

MANOLITA OLMOS

PASEO GERMANIAS, 34.-Gandia


GRAN FABRICA DE TUBOS, TEJAS Y LADRILLOS

HORNO CONTINUO  HORNO INTERMITENTE

 SEGUN TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS MODERNOS 

PEIRÓ Y C^ª JERESA

Especialidad en TUBOS Y CANALES para la conducción de aguas para riegos resistentes a las más altas presiones ordinarias, ladrillo hueco, rasilla para tabiques, bloques americanos, ladrillo de fachada, etc. etc.

Taller de construcción y reparación de Maquinaria  Riegos para los campos

Motores, Bombas pistón, diferenciales y centrífugas para la extracción de agua para riegos.—Norias, armaduras, máquinas a vapor y todo lo concerniente al ramo de maquinaria.—Aparatos para la fabricación de alcohol de vino e industrial.

VILANOVA HERMANOS

Teléfono, 1,248
Camino Grao, 201

VALENCIA

A LOS AGRICULTORES

Taller de reparación de toda clase de Máquinas y Fundición de

SOLER Y DOMÉNECH

Se reparan y montan máquinas de vapor, norias, bombas y molinos.

Prensas para vinos y aceites, timbres para fábricas de azulejos, etc.

Se reparan calderas.

Esta casa garantiza por un año toda clase de maquinaria que construye.

Calle de Alcoy, número 22—GANDIA



Antes de usar la POMADA ADROVER

LOS SABAÑONES

(PRUÑONS, PANALLONS)

SE CURAN EN 24 HORAS CON LA

POMADA ADROVER



Después de usar la POMADA ADROVER

PRECIO: DOS REALES CAJA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

EL DENTISTA D. JOSÉ TORRES

Vivía en el Paseo de las Germanías y se ha trasladado a la Calle de Rausell, núm. 13, 1.º

GANDIA

Posee el nuevo invento de las dentaduras Lisor Ex sin paladar.

Operaciones sin dolor. Horas de consulta: de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.

FÁBRICA DE CEMENTOS HIDRÁULICOS

GARCIA, MORATAL Y COMP.^ª PEGO

M. Paniagua y Compañía

Mayor, 60, Gandía

Único depósito de la renombrada lámpara STARK



Electromotores, transformadores, grupos completos motor-bombas para riegos, contadores eléctricos, hilos y cables cubiertos y desnudos, material para alta y baja tensión; linternas de bolsillo, timbres y sus accesorios y material pequeño para toda clase de instalaciones; taller de reparaciones para toda maquinaria y aparatos eléctricos. Lámparas irrompibles, hasta 50 bujías, a pesetas 1'05. La Wolfram y las mejores marcas hasta hoy registradas, a 1'15. Devolviendo el culote de una lámpara fundida o rota, 30 céntimos de rebaja. La acreditada lámpara «STARK» a precios sin competencias.

ENSEÑANZA DE MÚSICA

Se dan lecciones de solfeo y de piano, a domicilio y en casa D. SANTIAGO GRAS, calle de Loreto n.º 18.

Preparación para ingresar en el Conservatorio.

HERMOJO Y VARIADO

surtido de medallas de oro y plata a precios económicos y sin competencia.

Crucifijos, modallas-escapularios, cintas para libros, imperdibles.

Calle de la Asunción, 4.-GANDIA